

Liebe Konfliktlotsen und Konfliktlotsinnen,  
und alle, die an der Selma-Lagerlöf- Gemeinschaftsschule an dem  
Konfliktlotsenprojekt beteiligt sind,  
lieber Herr Dr. Jakobi,

vor 20 Jahren durfte ich als Mitglied der Leitung der Beratungsstelle Stormarn  
der damaligen IGS Ahrensburg ein Kooperationsangebot machen – zur  
Einführung und Begleitung eines Konfliktlotsenprojekts. Der Impuls dazu kam  
aus der Mitte des Teams der Beratungsstelle, insbesondere von Frau Dipl.-  
Psych. Edith Westerbarkey, die das Projekt danach lange begleitet hat.

Es berührt mich sehr, dass unser damaliger Impuls zu einem so tragfähigen  
Angebot geführt hat. Ohne die Leistungen der beteiligten Mitglieder dieser  
Schule und ganz besonders der engagierten Schüler und Schülerinnen wäre das  
nicht möglich gewesen. Dazu möchte ich Ihnen und euch allen herzlich  
gratulieren.

Ein ganz wichtiger Teil jeder Konfliktlösungsarbeit ist die Ermutigung zum  
Perspektivenwechsel. Ich möchte der Schule daher ein wunderbares Buch  
schenken, das auf künstlerische und zeitlose Weise die Perspektive von  
Menschen zeigt, die in „Ein neues Land“ kommen. Diese Perspektive bildet  
sicher hin und wieder auch den Hintergrund der Konfliktlotsenarbeit an der  
Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule.

Ich bin inzwischen nur noch engagierte Bürgerin dieser Stadt und ich bin froh  
und dankbar für diese Schule und ihre tatkräftigen Mitglieder, die ja in die Stadt  
hinein wirken. Ich wünsche Ihnen und euch und uns allen weiter viele Jahre  
erfolgreicher Arbeit.

Im Januar 2020,



Dorothea Schmidt